

TEMA: Alimentación

SUBTEMA: Niños seguridad alimentaria

REFERENCIA: El Heraldo de México. (14 de septiembre de 2020). Con tu ayuda, niños de bajos recursos tendrán seguridad alimentaria y educación. Recuperado de

<https://bit.ly/3cx0hW9>

NOTA:

**Con tu ayuda, niños de bajos recursos tendrán seguridad alimentaria y educación**

Ante la actual coyuntura por la COVID-19, miles de niños mexicanos se han visto perjudicados en materia educativa y de salud. La organización América Solidaria busca reducir el impacto de los efectos de la pandemia con una brigada de despensas y talleres de reforzamiento del lenguaje en comunidades que viven en situación de pobreza en el Estado de México; descubre de qué se trata y ayúdales a que sea posible.

La inseguridad alimentaria, según la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura), es cuando las personas no tienen acceso físico, social o económico suficiente a los alimentos de la canasta básica. De acuerdo con UNICEF, en México uno de cada cuatro hogares con niños o adolescentes, sufre de inseguridad alimentaria.

La inseguridad alimentaria ha crecido considerablemente durante la época del confinamiento por la actual pandemia de COVID-19, dado que los padres o madres de cada familia no han podido garantizar el ingreso mensual a falta de oportunidades laborales.

En un contexto educativo, la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de las Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH, 2019), el 45 por ciento de los estudiantes en México no tienen un dispositivo tecnológico (computadora, tableta o teléfono inteligente) en casa con acceso a internet. Este panorama ha puesto en jaque a muchos niños desde preescolar, hasta media superior este regreso a clases. No sólo por no tener acceso, sino por la calidad educativa que están recibiendo a medias. Ante este panorama, desde América Solidaria (una organización que busca trabajar colaborativamente con las comunidades más excluidas de México, y Latinoamérica, para promover el protagonismo de la niñez y adolescencia en el ejercicio y defensa de sus derechos) impulsa una brigada de despensas y talleres de reforzamiento del lenguaje y lectoescritura para niños de tres a siete años en diversas comunidades en situación de pobreza del Estado de México.

A principios de septiembre se lanzó una campaña llamada #HistoriasDeCuarentena que busca visibilizar la situación de los niños del Estado de México durante el confinamiento e invitamos al sector privado y a la ciudadanía a hacer un aporte solidario para poder llegar a más familias, pero también para que todas las personas nos puedan contar cómo han vivido estos tiempos en los distintos contextos a los que nos enfrentamos en México.

Si estás interesado en ser parte de nuestra campaña y lograr disminuir las cifras que acechan a las familias más vulnerables de México, entra a [www.americasolidaria.org/mexico/dona](http://www.americasolidaria.org/mexico/dona) para más información y haz tu aporte solidario.

**COMENTARIO**

La emergencia sanitaria y sus repercusiones se han hecho presentes en el sector económico y social, la población se ha visto afectada por el desempleo, la falta de movilización económica, el cierre de algunos servicios entre otras cuestiones provocadas por el confinamiento. La reducción de sus ingresos pone en riesgo su acceso a una alimentación adecuada, además de que en el caso de la educación a distancia, que ha sido optada por el sistema educativo para no perder el año escolar, no se está considerando que no en todos los hogares se cuenta con los dispositivos electrónicos necesarios para acceder a esta modalidad.

La organización América Solidaria realizará talleres y entregará despensas para reducir los efectos que ha tenido el aislamiento en las poblaciones más pobres del Estado de México a quienes la situación actual ha vulnerado su derecho a la alimentación y a una educación. A través de una campaña la organización busca dar visibilización a estas problemáticas que de acuerdo a un documento realizado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval)<sup>1</sup>, “La política social en el contexto de la pandemia por el virus SARS-CoV-2”, la crisis económica podría provocar que la población que en 2018 no era pobre ni vulnerable tenga afectaciones que los lleven a encontrarse en condiciones de pobreza o vulnerabilidad, afectará a más segmentos de la población, mientras que el número total de personas en situación de pobreza extrema por ingresos, es decir sin

---

<sup>1</sup> Coneval. (2020). La política social en el contexto de la pandemia por el virus SARS-CoV-2. Recuperado de <https://bit.ly/3kZqdwn>

un ingreso suficiente para adquirir la canasta alimentaria, incrementará entre 4.9 y 8.5 por ciento; equivale a que 10.7 millones de mexicanos no podrán adquirir la canasta básica con su salario mensual.

La pobreza que ya existía en nuestro país previa a la pandemia solo se verá agravada después de ella, mostrando un retroceso en el desarrollo social que hará vulnerables a más grupos de la población. Un cambio en la focalización de las estrategias para atender los efectos provocados por la pandemia, en donde se busque priorizar a los sectores de la población que no pueden cubrir sus necesidades básicas, contribuirá a que el número de personas en pobreza extrema no continúe en aumento.

**RESPONSABLE**

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas